

Antrag

Vorlage Nr.: AN/203/2023

Amt:	Soziales	Datum:	13.01.2023
Verfasser:	Der Bürgermeister		

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Ausschuss für Jugend und Soziales	09.02.2023	öffentlich
Verwaltungsausschuss		nicht öffentlich
Rat		öffentlich

Antrag der CDU-Fraktion über die Einrichtung einer Beratungsstelle

Sach- und Rechtslage:

Die CDU-Fraktion beantragt die Einrichtung einer Beratungsstelle für Bürger, die aufgrund der steigenden Energiekosten in finanzielle Schwierigkeiten geraten sind.

Die Gemeinde Stadland ist für diese Aufgabe stellenwirtschaftlich nicht bemessen und es stehen derzeit auch keinen räumlichen Möglichkeiten zur Verfügung. Weiter stellt sich die Frage, ob eine Rechtsberatung in rechtsfremden Gebieten überhaupt zulässig wäre. Final ist anzumerken, dass zunächst auch die vertiefenden Fachkenntnisse langwierig erworben werden müssten. Weiter stellt sich die Frage, ob es für diese Art der Beratung überhaupt einen Bedarf gibt.

Aufgrund der Änderung des Wohngesetzes haben mehr Bürger der Gemeinde Stadland einen individuellen Anspruch. Die Wohngeldanträge haben sich seit Jahresbeginn nahezu verdoppelt. Weiter müssen auch in 2023 Flüchtlinge aus der Ukraine und Asylbewerber aufgenommen werden.

Die Mitarbeiter des Sozialamtes verweisen bei Anfragen der Bürger an die Beratungsstellen der Caritas und den Sozialverband mit seinen entsprechenden Außenstellen.

Die Caritas verfügt über geschulte Ansprechpartner für diverse Themengebiete.

Der Caritasverband bietet einen kostenlosen Stromspar-Check an:

- Kostenloses Beratungsgespräch mit Stromspar-Check
- Aufdeckung aller Energiefresser
- Energiesparplan mit einfachen Tipps und Tricks
- Energiesparartikel

Auch eine Schuldnerberatung bietet die Caritas an.

Ebenso gibt es dort eine allgemeine Sozialberatung, dazu gehören

- Beratung in persönlichen, familiären oder sonstigen Krisen
- Infos über existenzsichernde Maßnahmen, soziale Leistungen und Unterstützung bei der Antragstellung (bei der Beantragung von ALG II oder Grundsicherung)
- Unterstützung beim Umgang mit Ämtern, Behörden oder sonstigen Schriftverkehr
- Klärung von Zuständigkeiten
- Auskunft über mögliche Hilfsangebote
- Infos zu Ansprüchen auf Sozialleistungen
- Förderung und Unterstützung von Selbsthilfe.

Finanzierung:

Im Haushalt stehen weder Sachmittel noch Stellenanteile zur Verfügung.

Beschlussempfehlung:

Der Antrag auf Einrichtung einer Beratungsstelle für Bürger, die aufgrund der steigenden Energiekosten in finanzielle Schwierigkeiten geraten sind, ist abzulehnen.

Anlagen:

- Antrag der CDU-Fraktion auf Einrichtung einer Beratungsstelle
- Infos der Caritas